



La Nación Miér. 17-Mayo-1995
Puntos DE Vista

Antonio Skármeta, escritor

pág. 5

Si este país tuviera una industria editorial grande y un mercado igualmente grande de libros, la piratería editorial ocasionaría un daño gigantesco a los autores en general.

Sin embargo, el hecho de que sea un mercado relativamente chico y que los autores tengan que vivir de otras labores y quehaceres, aparte de la literatura, mitiga un poco ese daño, pero no oculta el hecho escandaloso de que el poco dinero que los escritores pueden ganar lo roba gente que arteramente se apropiá, sin ningún contrato, de sus obras.

La piratería editorial, a pesar de lo pequeño que es el mercado en Chile, es altamente condenable.

En cuanto al IVA de los libros, si el Consejo Nacional del Libro realizará una política energética de estímulo de la lectura, de consolidación de las bibliotecas y de premios con el dinero que percibe por ese impuesto, no me

parece a mí que sea extremadamente urgente derogar el IVA.

Lo ideal sería que el Consejo Nacional del Libro se financiara con otros medios y que además se derogara el impuesto para abaratar los libros. No dándose estas circunstancias, la situación que tenemos por el momento es al menos un paliativo al IVA del libro.

¿Cómo terminar con los piratas de libros? Pues, de la misma manera como se persigue a los ladrones en todas partes del mundo; no me imagino que sean un tipo especial de delincuentes. Tal como los que roban son procesados, y si son culpables van a la cárcel, así habrá que hacerlo. Cómo se proceda judicialmente contra un delito no es mi especialidad, pero me imagino que este caso no difiere considerablemente de otros.



Piratería editorial [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Piratería editorial [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile